
総会次第
 開会宣言　会長(キャプテン)挨拶

 ご来賓紹介・ご祝辞

 議事(50分程度)
会長が議事を進行し説明努力致します。ペーパーレス推進
・2024年度事業・決算報告・質疑応答・コメントスピーチ
・2025年度の取り組みについて
・2025年度事業計画(案)・会計予算(案)提案
・役員改選
・質疑・ご意見・議事承認

 学区交流会(50分)

 閉会・解散



仙台市西部子ども会連合会
(SSK)年次総会

2025年5月11日(日)

広瀬市民センター　5/11.1

---減少続く子ども会　岐路に--



河
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面



ところで総会てなに?

・町内総会、PTA総会、スポ小総会、株主総会・・・
・事業報告、決算報告、事業計画、事業予算、役員人事

・役員執行部を牽制する

・適切な予算執行を確認する

・未来ある事業計画を確認する

・かつては「総会屋」「モノ言う株主」「説明責任」・・

・総会改革----「理解・共感・勉強する総会」へチャレンジ!!



事業報告①
実施イベントについて



2024年度実施事業(抜粋)
・会費徴収・年度総会・活発化助成金支給制度改定

・子ども会通信発行

・子ども会に入ろうチラシ作戦

・学区交流会～LINEグループ組織化
・七夕笹竹配給～七夕お焚き上げ(七夕送り)
・西市民まつりブース/ハロウィン写真館
・新一年生登校練習

・事務合理化検討～模索
武事務局長孤軍奮闘







子ども会通信発行



七夕飾り作成ラボ



七夕飾り付け@レコパン



地区祭りJLもぐら叩き



七夕送り



七夕願い事短冊



七夕送り(祝詞)



宮城地区祭りハロウィン写真館



宮城地区祭り



一斉登校練習(愛子)
登校練習/錦が丘



登校練習/栗生



2024年度決算報告
お手元の配布資料をご覧ください





議案1. 2024年度活動報告・決算報告

ご承認いただけるならば

　拍手でご意向をお示しください



2025年度事業計画(案)



2025年度の取り組みについて

スローガン

大人も地域も子ども会
(こどもまんなかアクション)



SSKの現状(予算額・会員数の推移)





河北新報のキーワード

・減少続く子ども会岐路に

・少子化影響/負担大きく親も敬遠
子育て世代の声
「児童数が減り、役員の担い手も足りない。限界だった」
「メリットもあったが、加入した家庭の負担が大きすぎ」
「行事や役員会などで土日がつぶれた」
「多くの保護者が疑問を抱えながら活動している。廃止してほし
いが言いにくい」

対して私(69歳)・・・仙子連会長(76歳)は・・・・・
何か保護者や組織に課題があるみたいな記事だけど

違うんじゃない??



子連に参加する本音の期待?(想像です)

子ども会運営で面倒な事をやってほしい
例えば連絡係だったり、会費の回収、経理

手間をかけずに出来るイベントを紹介してほしい

出来れば会費は払いたくない

助成金をもっともらいたい

せっかくの休日に会議を設定してもらいたくない

夫婦での時間を持つために子どもを預けたい

活動記録を残してもらいたい



子連に加わるというのはどんな事??

ネガティブ意見   (2007年の私)
・会費を取られる　連絡役に使われる
・イベントの手伝いをさせられる
・会議に呼び出される
・時代遅れ・合理化が進んでいない
・安全共済加入のために仕方がないか

ポジティブ意見   (2009年の私)
・人的交流や情報交換が出来る
・大きなイベントに誘われる
・助成金がもらえる
・子育ての悩みが相談できる



SSKの構造改革で今年出来そうな事

事務の合理化・経費節減・ペーパーレス

LINEのネットワークを整備して、連絡事務の
負担軽減/情報交換の活発化を図る

 独立採算で紹介出来るイベントを増やします

 広報を充実して子育ての記録を残します

役員世話人に薄謝を支給します

SSK会費の値上げは今年もしません

活発化助成金の増額



管理経費の見直し

連絡に関係するコストを省きます
メール・LINEを使い郵送を無くします

印刷関連経費を縮小します
会員のご理解の下ペーパーレスを進めます

事務委託を廃止、有償ボランティア+学生アルバ
イトで対応してみます(もう1年頑張る)

徹底した合理化、不要な事務は止めます(サービ
ス低下もご理解下さい)

会社みたいだなぁ



構造改革で昨年から取り掛かり案件

独自の収入源・スポンサーの開拓
例えば七夕飾りつけの協賛金　2024年1件獲得
広報誌へのPR記事掲載・ネットの収入　市子連の実績参考

町内会や老人クラブとの連携ネットワーク作り　進まず

SSKキャラクターグッズの普及と販売　進まず

世話人人材を育てる仕組み作り　学区ネットワーク構築中

世話人のやりがい構築と評価の仕組み作り　薄謝支給

子ども会管理アプリの作成
出来たらいいなぁ



組織の改定　実質進んでいません

組織の管理運営を行う部門とイベントなどを実
施する部門を新設します

SSK会長     　　　管理運営部(当面会長兼務)
(キャプテン
小島)  　　　　　　事業運営部(若手新任役員)
　　　　　　　　　　 応援隊(募集)
                       事務局(武事務局長)

運営部を支える人材を開拓致します
 

応援団人出が
欲しい

誰か手伝って



イベント実施の考え方(昨年から継続)
事業運営部の管理下で、各イベント毎に実施責
任者(リーダー)を選任します
広く応援隊を募集して運営に当たります

イベントは基本的に独立採算で実施します
例外として
①PR・広報にかかわる経費
②実施に際して必要な保険経費
③やむを得ず赤字になった場合の補填

仙台市等から要請されるイベントへの協賛につ
いては事務局で対応します

利益が出たらリー
ダーに還元も検

討



世話人/役員へのやりがい支援

　謝金や報酬を支払います(2/16会長会議で基本承認済)

　（無償ボランティアへの依存をやめ、有償ボランティアによる自
律的運営を追求）

・対象とする役務の例

　　一斉加入集金、事務交通費（錦町事務所出勤など）、会長手
当、事務局長手当

　　監査事務、学区リーダー謝金、学区リーダー会議出席手当　
等々

規則の改定が必要です







2025年度予算案
お手元の資料をご覧ください



修正があります。
詳しくは「配布資
料」を御覧くださ
い。
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昨年比
147%

増額配布



役員改選

役員の任期は2年で今年は改選期です
・規約上　会長1名　副会長1名　理事若干名　監事
・役員の交代を促すため会長70歳定年内規あり

　　　会員の中から互選で選出するのが建前です

　　　候補者が無ければ腹案を提示致します。



役員改選　(案)　　若手人材発掘急務

 会長(キャプテン) 小島吉雄　 新川　　　19年

 事務局長兼会計　 武修司　　 栗生　　　20年+

 理事　　阿達敦(副会長)　　　 赤生木　　15年
　　　　　西村道子　　　　        錦が丘　　18年
　　　　　斎藤希　　　　　         落合　　　11年
　　　　　斎藤承太郎　　　       落合　　 前応援団(新任)

 監事　  荒井吉之(前会計)　　 作並　　　10年　1名欠員

 参与　　丹野由紀　(秋保子ども会連合会長)
　　　　　千田初男　(前監事/仙台市子ども会連合会理事)
       　　志村睦雄  (仙台市子ども会連合会理事)

 退任役員/監事　天野愛一郎　　　 上川前　　20年+
　　　　　　　副会長　梅津義政  　　　定義　20年+

70歳会長定年まで
あと2ケ月

若手の活躍期待
シニアも支援します

他地区との交流加速

鈴木由美さん(元事
務局員)にお願いし
ました



議案2. 2025年度活動計画・予算

ご承認いただけるならば

拍手でご意向をお示しください



やってみたいイベント

Eスポーツ大会
・ゲーム是非の議論、とかく冷たくみられるが・・・

・学校対抗大会　学年別、無差別級・・

・全国大会へのロードマップ

・賞品スポンサー探し

・マイスター認定制度　　　　　　　などなど

子どものころ
ボードゲームに
夢中にになった



2025年度に力を入れること

組織力の強化
・加入する子どもを増やし、世話人を増やし、関係する
組織との連携を強化する
・学区交流会組織の強化/学区リーダー会議

財政の健全化
・必要な謝礼の支払い
・これまでタブーだった収入確保を一層努力

もう一年間頑張ってみる
・ボランティアには楽しくない事も多そうですが・・・・・



こんなことも考えてます

子ども会に入会したくなる動機作り
・会費をゼロにする→町内会等から拠出できないか?
・役員/世話人の負担軽減
　　→イベントや事務のパッケージ化
　　→「会長」「役員」という責任ある重いタイトル変更
連合会組織のブレイクスルー
・関連組織との共同/合併の検討やイベントの共同実施
・役員・理事のやりがい創出

昨年言い出した「キャッシュレス」は課題が多そう!!



最後に

昨年アメリカで皆既日食が観察されて大騒ぎ(良い意
味で)になりました

日本で次の皆既日食は2035年です
・今の6年生は成人して社会人(24歳)です
・今年の出来事を思い出してもらいたいです
・「皆既日食」という単語を子ども会に残しておきます。
語り継いで下さい

 新川では前回2009年皆既日食の時にタイムカプセルを埋めました。
2035年に開封する約束です。６年生は39歳になってます。私は81歳

マスコットキャラ
クター(候補)

名付けて下さい



総会終わり

この後学区交流会


